

Une petite bougie en union de prière avec l'Ukraine

A nos portes le peuple ukrainien fait face à l'absurdité et à la violence d'une guerre fratricide. Face au raz de marée médiatique, on aurait tendance à se dire que plus rien d'autre n'existe. Et pourtant, tant d'autres peuples sont en grande détresse aujourd'hui. En fait, le mal fait grand bruit, on le sait. Il faut un cœur de chair pour découvrir les perles qui brillent comme un trésor d'espérance et de résurrection dans les mains, les yeux, le cœur d'une petite fille de 4 ans qui demande à sa maman d'aller à l'église allumer une bougie pour l'Ukraine. Acte qu'elle va désirer renouveler.

PAR VALÉRIE PIANTA

PHOTO: DR

A l'heure où j'ai réfléchi à ces lignes, puis à celles où je vous les écris, les bombes pleuvent sur l'Ukraine; et avec les bombes, les tirs en rafale. C'est la terreur et le règne de la mort qui s'installent sous nos yeux atterrés. Une hémorragie de la vie se produit à travers les gens tués ou fuyant leurs terres. Nous assistons impuissants à cette nouvelle prise de pouvoir du mal et de la mort, aux portes de notre continent.

Ici, à nos côtés, se tiennent nos enfants et nos petits-enfants, comme de véritables petites éponges qui absorbent nos paroles, nos discussions, nos expressions effarées et qui voient, pour certains, des images – alors que d'autres plus petits, peut-être, les imaginent ! Dès lors que cette terrible réalité est là et qu'elle envahit d'inquiétude nos foyers à travers le débordement d'informations qui submerge tant les réseaux sociaux que les moyens de communications, comment ne pas expliquer avec nos mots à nos petits ce qui se passe ?

Et voilà qu'une petite fille devient signe de Résurrection parce qu'elle veut allumer une flamme dans cette nuit que nous, adultes, voyons menacer le monde. Une petite fille qui vient nous dire avec peu de mots, mais avec le puissant symbole pascal de la Lumière, qu'elle croit que sa prière va monter vers Jésus et vers Marie !

L'être humain porte en lui cet espace spirituel mystérieux : il est dessiné dans son ADN. C'est si puissant qu'une petite fille au cœur en alerte peut le découvrir et le révéler pour en extraire un signe de Lumière sur un chemin obscur. Elle pose une petite pierre pour construire la paix, pour ébaucher le chemin qui conduit vers Pâques, le grand passage de la mort à la vie en Jésus, le Christ, qui est venu défier le mal et la mort et en est sorti victorieux !

Tout cela, elle ne le sait pas (encore) ! Mais c'est un trésor caché en elle dans cet espace où Dieu se dessine, et l'appelle. Et nous, adultes, le mesurons-nous vraiment lorsque nous sommes nous aussi, par nos tout petits gestes, des témoins du Christ-Paix ?



Cette (ma) petite fille est un témoin de Pâques, une étincelle de vie qui participe au feu de la Résurrection ! Le croirez-vous ?